



Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Membrillo

Ruc1360037040001

gadprmembrillo@gmail.com

Membrillo - Bolívar - Manabí



ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL VIERNES VEINTIUNO DE JUNIO DEL DOS MIL VEINTICUATRO. –

En Membrillo, Parroquia Rural del Cantón Bolívar, Provincia de Manabí, a los veintiún días del mes de junio del año 2024, de acuerdo a la convocatoria n° 010 dispuesta por el Señor presidente de la Junta Parroquial se reúnen en sesión ordinaria. El Sr. presidente, el MG Oscar Cedeño Montesdeoca, da por iniciada esta sesión y se da lectura al orden del día que es el siguiente:

1. Constatación del Quorum.
2. Instalación de la sesión.
3. Lectura y aprobación del acta anterior.
4. Lectura de oficios enviados y recibidos e informe de actividades.
5. Asuntos varios.
6. Clausura.

De manera inmediata se procede con el primer punto del orden del día:

1. **Constatación del quorum.** -Anotándose la asistencia del MG. Oscar Cedeño Montesdeoca, en su calidad de presidente, la Sra. María Mendoza Pazmiño, vicepresidenta; M.V. Walter Ganchozo Zambrano, vocal principal; Ing. Teresa Zambrano Vélez, vocal principal; Sra. Alicia Intriago Moreira, vocal principal.
2. **Instalación de la sesión ordinaria.** -Siendo las 08h30 a.m. el Sr. presidente da por instalada la sesión ordinaria.
3. **Lectura y aprobación del acta anterior.** -Expuesto por la Ing. Karina Sacón Secretaria; donde, da lectura al Acta de la sesión ordinaria celebrada el lunes 31 de mayo de 2024, en Membrillo cantón Bolívar provincia de Manabí; la cual, se realizaron las correcciones pertinentes presentadas con el M.V. Walter Ganchozo, posterior a aquello fue aprobada por los presentes de la sesión anterior.
4. **Lectura de oficios recibidos y enviados e informe de actividades.** –
 - **En los oficios recibidos tenemos:** Con fecha del 3 de junio Punto digital Gratuitos Membrillo Donde solicitan el suministro de materiales de oficinas Como tinta para la impresora Epson 3110, 1 resma de hoja, 1paquete de cartulina de hilos, e insumos de limpieza. Con fecha del 12 de junio Recibido el 25 de junio, remite la señora María Mendoza Pazmiño Coordinadora del festejo, En el cual menciona que “*el comité organizador, tenemos a bien invitarle al evento de las fiestas patronales de Santa Marianita a desarrollarse el día*



Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Membrillo

Ruc1360037040001

gadprmembrillo@gmail.com

Membrillo - Bolívar - Manabí

sábado 6 de julio hasta el domingo 13 de julio del presente año a la vez le solicitan se colabore con el embellecimiento de las calles principales” Oficio recibido el 6 de junio del 2024, emite la licenciada Rudaliza del Carmen Zambrano Molina Rectora de la Unidad Educativa Membrillo, en el cual da a conocer un proyecto comunitario de artes en las aulas de la Unidad Educativa Membrillo Niños en el arte para el cual solicitan la colaboración económica para solventar dicho proyecto que tendrá una duración de 6 meses iniciando el 10 de junio y culmina el mes de noviembre donde serán beneficiados un total de 556 estudiantes. La tenencia política de la parroquia Membrillo Del Cantón Bolívar El teniente político de Membrillo Ingeniero Héctor Adrián Moreira Valdivieso, emite una invitación donde estará presente La dirección distrital del MAGAD Manabí Para el día Jueves 27 de junio A las 11 de la mañana El 20 de junio. Además se recibe oficio de la señora Alicia Montesdeoca Zambrano, “solicitando se autoriza utilizar la canción su múltiple para el domingo 4 de agosto del presente año A partir de las 10 de la mañana” El 21 de junio. Se recibió un oficio Suscrito por la vocal principal Señora María Herminia Mendoza Pazmiño “En virtud de haber recibido Con el marco no normativo Como servidor público se realizó la entrega del informe de rendición de cuentas periodo mayo a diciembre de 2023 se anexan documentos pertinentes”. El oficio con fecha Del 25 de junio emite Señora Mariana Mendoza Coordinadora y la señora Consuelo Intriago Presidenta “se solicita que se dé autorización del uso del departamento del centro de adultos mayores en la parte de arriba donde funcionaba anteriormente el CNH la necesidad es poder dejar las sillas a los adultos mayores asimismo pedimos de la manera más comedida se nos informe el valor que se asigna a los adultos mayores que por derecho les corresponde”.

- **En los oficios enviados tenemos:** El oficio número 082 con fecha del 5 de junio de 2024 dirigido al economista Leonardo Orlando Prefecto de Manabí “tenga bien manifestar que la temporada del verano ha llegado a nuestro territorio, con ello el requerimiento justo para los agricultores En la reapertura de vías veraneras logrando de esta manera sacar cosechas a tiempo Se solicita y teniendo en cuenta la competencia vial de la entidad que preside se nos disponga de las siguientes maquinarias: 1 Retroexcavadora, 1 Moto niveladora, 1 Tractor”. Con fecha 5 de junio oficio dirigido a la licenciada Carmen Zambrano Molina “solicitando la autorización para la salida de los estudiantes que forman parte de la escuela de Fútbol Entrenando Valores, el día 6 de junio del presente año A partir de las 11.30 am. En razón de que se llevará a cabo en la parroquia Bachillero Del cantón Tosagua el torneo Entrenando Valores”. A la abogada Lady Laura Muñoz Alcaldesa del cantón Bolívar “se le solicita De la manera más atenta su gestión para la realización de los estudios pertinentes en el casco urbano de la Parroquia Membrillo por parte de Gestión de Riesgo. El objetivo de estos estudios es identificar y evaluar los posibles riesgos naturales y antropogénicos a los que estamos expuestos. Cabe mencionar que, debido a la importancia de salvaguardar la seguridad y bienestar de nuestros conciudadanos, es imperativo contar con información precisa y actualizada sobre los potenciales riesgos que enfrenta nuestra comunidad” al párroco de Membrillo José Leonis Posligua “informándole que el día domingo 16 de junio del 2024 se conmemora el Día del Padre como fecha especial en la que expresamos nuestro



Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Membrillo

Ruc1360037040001

gadprmembrillo@gmail.com

Membrillo - Bolívar - Manabí

amor y gratitud A nuestros padres Teniendo en cuenta la importancia de este día Como ha sido costumbre en los últimos años nos dirigimos a su persona con el propósito de extenderle una cordial invitación y a su vez solicitarle muy amablemente un espacio después de la santa misa celebrada el día domingo 16 de junio en la cual participaremos conjuntamente con las autoridades y reinas para llevar a cabo un agasajo” Oficio dirigido al economista Leonardo Orlando “Agradeciéndole el apoyo brindado Como gobierno parroquial y con el propósito de intervención del departamento de Desarrollo de la Prefectura para atender la situación de una familia que fue afectada por el incendio ocurrido la noche del 16 de junio en la comunidad de Tigre de la parroquia Membrillo”, eso es en cuanto a los oficios enviados y recibidos hasta el momento.

- **Informe de actividades:** A la fecha desde la última sesión celebrada de forma ordinaria en el mes de junio, entre aquellas actividades que se han realizado hemos Recibido con beneplácito una gestión que se venía realizando hace alrededor de 2 o 3 años como es la instalación de los reguladores de energía, en dos sectores de la parroquia uno a la altura de la Esperanza y el otro en Dos Boca, la energía eléctrica ha subido potencialmente en nuestra parroquia y en algunas comunidades se ha reportado una elevación en cuanto al voltaje y esto es bueno porque incide en tener un mejor servicio en este caso la energía eléctrica en los hogares de la parroquia Membrillo. Sin embargo, hay un proyecto ingresado que tiene mucha mayor envergadura que está a espera de financiamiento por parte de CNEL, el cual contempla una Regeneración, consistiendo en el cambio de todo el cableado de energía desde La Esperanza y en la mayoría de comunidades. Entonces es un proyecto de mayor inversión que está ya ingresado y los estudios están realizados para nuestra parroquia y que seguiremos dándole el seguimiento respectivo para que se pueda Ejecutar. Este proyecto contemplaría cambio de todo el cableado, cambio de postes en la mayoría porque algunos están en mal estado y pasaríamos energía de monofásica a trifásica. En nuestra parroquia celebramos el día del padre conjuntamente con las reinas fue un evento en la santa misa en el cual festejamos a todos los padres en su día. El día de hoy se entregó la ayuda humanitaria a la comunidad de Tigre por parte del Gobierno Provincial de Manabí con varias ayudas técnicas para la familia que perdió prácticamente todo en este lamentable incendio, también nos hicimos presente con el Gobierno Parroquial con algunas ayudas que recolectamos con familias que donaron víveres, vituallas y ropa en buen estado. La máquina del Gobierno Parroquial se le está realizando el debido mantenimiento correctivo debido a las fallas que presento, la volqueta está trabajando normalmente especialmente en tema vial y atención a algunas organizaciones que nos solicitan material o algún transporte en este caso se ha ayudado al Fondo Mortuorio de Membrillo, al CNH, se va a ayudar a la Unidad Educativa con el traslado de cuadernos y uniformes entre jueves y viernes. El centro de rehabilitación física continúa de muy buena forma así como el proyecto Entrenando Valores está teniendo muy buena acogida cada día son mayores los niños inscritos. Dos proyectos muy exitosos, la profesional del centro de rehabilitación física nos ha solicitado mediante escrito y me parece justo y necesario que ella pueda contar con un asistente debido a la cantidad de pacientes que está teniendo en comparación con el profesional anterior que atendía entre 12 y 10 pacientes



Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Membrillo

Ruc1360037040001

gadprmembrillo@gmail.com

Membrillo - Bolívar - Manabí

ella ha logrado triplicar algunos días hasta 30 pacientes diarios, aquello es muy bueno porque está dando un servicio de calidad y la productividad de Membrillo, en cuanto a atención es la mejor de las parroquias que cuentan con este centro de rehabilitación, eso habla muy bien de la profesional que nos han enviado y también pues el apoyo que le hemos estado brindando y con sano y justo merecimiento este tema lo trataremos en asuntos varios porque tendríamos que buscar la forma de ayudarlo con un asistente, también informar que se entregaron ayudas técnicas en la comunidades como: Tablada de Dos Bocas, El Ají, además también se llevó apoyo a familias damnificadas de la Laguna, Chapuli y Camachal, es todo en cuanto se informa de la actividades se procede al siguiente punto.

- 5. Asuntos varios.** – El Sr. presidente, extiende la palabra a los señores vocales, para que realicen su intervención para que puedan intervenir con alguna argumentación o propuesta que tengan para el seno del Gobierno Parroquial. Interviene el M.V. Walter Ganchozo quiero aprovechar compañeros para agradecerme a usted señor presidente porque le hicimos una petición de manera verbal, informal a usted para que nos ayude con la volquetada de tierra para un vivero que se va a desarrollar en Membrillo conjuntamente con el compañero Alejandro Zamora que es el gerente propietario de Comercial AAA, quien tiene un convenio con la empresa NESTLE y de ambas partes están interesados en multiplicar fomentar, desarrollar y apoyar el tema de la producción de cacao, entonces yo he prestado el patio de la casa de mis padres para poder construir y desarrollar el vivero y cuando hicimos la petición de señor presidente nos ha llegado con ese aporte y en nombre de todos los que están formando la escuela de emprendimiento hoy quiero dar sentado mis agradecimientos, también el doctor Vallejo le manda agradecimiento a usted y también a los compañeros vocales porque al final la institución lo hacemos todos porque realmente es una tierra bastante buena que realmente nos facilita el trabajo, sería importante señor presidente que ya vayamos tomando un poco cartas en el asunto sobre el tema del presupuesto participativo, considero y creo que ya en estos días el Consejo de Asamblea Ciudadana aquí de Calceta ya le va hacer a un oficio respectivo para iniciar o desarrollar con todo el cronograma que incluye el tema de presupuesto participativo. sería importante ya comenzar a armar una agenda en cuanto a este tema, de paso lo dije en una ocasión anterior, si es importante que comencemos a reunirnos con los líderes de las comunidades para poder orientar a la gente para el uso oportuno de estos espacios porque sería lamentable realmente que nos pase lo que pasó hace unos días con el tema del presupuesto participativo del Consejo Provincial, realmente para mí fue una falta de respeto hacia la comunidad en una forma como lo hicieron, entonces por favor tener presente esto si hay algún tema que de mi parte o de parte de algún amigo puede ser de Economista Wagner Pazmiño del mismo licenciado Carlos Rivadeneira que podamos aportar algo en el tema de instruir, de informar un poco a la gente de cómo aprovechar mejor estos espacios, de mi parte estoy a las órdenes y creo que de parte de las personas mencionadas creo que no va a haber ningún inconveniente, tengo entendido que el señor Teniente tiene programada una reunión con el MAGAD para exponer algunos proyectos que tiene para la parroquia y creo que ese es un espacio que tenemos que aprovechar, aspiro estar ahí para poder escuchar, absorber las cosas y hablar, también de los métodos que podemos



Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Membrillo

Ruc1360037040001

gadprmembrillo@gmail.com

Membrillo - Bolívar - Manabí

proponer en el tema ganadero, no estamos diversificando la producción todo el mundo está sembrando cacao, esa reunión si me parece importante estar ahí, para poder proponer diversificar un poco las cosas que la gente no solamente siembre cacao. Interviene la Sra. María Mendoza Pazmiño, escuchando todas sus ideas, sus proyectos es muy importante tomar en consideración cada uno de ellos, es preciso manifestar que solicité una volqueta de tierra negra para el huerto que estamos trabajando en actividad con mujeres emprendedoras, hasta la vez no la hemos recibido, también solicité el mantenimiento los baños de la cancha pública, también solicité en la otra sesión de que formaran las comisiones que aún faltan, en temas del carro, conocer el gasto o si ya se dio de baja, sobre los temas de la ambulancia que nos asignaron, cuál es el motivo que no llega, también conocer un poco más del material pétreo que se está llevando, quiero conocer qué vamos a hacer con este material, también conocer qué valor se está pagando, porque yo creo que nosotros como locales también tenemos que tener este conocimiento qué vamos a hacer para qué o de dónde o cómo se está tratando a conseguir el material pétreo, si lo donan si lo venden. Sobre el consultor del Plan territorial de desarrollo conocer cómo avanza con la planificación que tenemos, sobre el tema de la viabilidad consultarle si en la vía solo se va a dar el mantenimiento como se está viendo porque hay partes que se están quedando sin material, las fiestas patronales se nos avecinan inician el día 6 de julio y terminan el 13 de julio, queremos ver si habrá la oportunidad de contar con material de pinturas para poder mejorar un poco las aceras, en lo que es el jardín si lo va a pintar el Consejo Económico, solo sería de envejecimiento de las calles, también nos está invitando el ministerio de agricultura para participar a la reunión porque ellos ya saben que estamos haciendo un organismo de mujeres emprendedoras en la que ellos también quieren compartir con nosotros de ayudarnos en los huertos familiares, el Ministerio de Agricultura el director me ha llamado y me ha confirmado de que esto va a continuar entonces sería una buena respuesta para nosotros tener el huerto de nosotros y luego compartir con las comunidades para que las mujeres que están trabajando acá se sientan también con ese entusiasmo de continuar, sobre los caminos vecinales también de parte de Don José Basurto me pide que le ayude a gestionar el mejoramiento de una loma que está en peligro en la comunidad de Guayacán, señor Presidente sobre los temas de las cámaras conversando me manifestaba que ellos no tienen el monitor para poder monitorear, las madres de familia piden que la cancha también tenga cámaras, señor presidente muchas gracias compañeros y ojalá que las cosas cada día las hagamos mejor para seguir trabajando en este gran equipo que queremos. Interviene la señora Alicia manifestado que hay personas que me han preguntado sobre la ambulancia la verdad que no he tenido que responder, además decirle pues que si me gustaría que cuando vayan a dar las ayudas comunitarias nos llame para acompañarle, que sigamos trabajando unidos. Interviene la ing. Karina dando a conocer la parte legal y pertinente del reintegro de la Ing. Teresa memorándum número 019 de presidencia OMCM 2024 del licenciado Oscar Cedeño Montesdeoca para la ingeniera Teresa Zambrano Vélez con fecha del 12 de julio del 2024 en el cual mencionan que el 12 de junio del 2024 se recibe una solicitud del señor Darwin Quiroz Mendoza para realizar el mantenimiento de la retroexcavadora en proceso esta solicitud se fomenta en los problemas de operatividad que



Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Membrillo

Ruc1360037040001

gadprmembrillo@gmail.com

Membrillo - Bolívar - Manabí

actualmente presenta la máquina los cuales están afectando negativamente las actividades y proyectos en curso. Dada la emergencia y la importancia de asegurar la funcionalidad continua de la retroexcavadora es imperativo proceder con la contratación de los servicios de mantenimiento necesarios a la brevedad posible, por lo tanto, le solicito se reintegre a sus labores como vocal principal y administradora de los procesos relacionados con el Sistema Nacional de Contratación Pública, siendo usted la persona certificada por el Sercop. Eso es en cuanto al informe del reintegro de la ingeniera Teresa Zambrano Vélez, reintegrándose a sus labores el 14 de junio. Interviene la Ing. Teresa Zambrano manifestando que asistió a una reunión con la Sra. Alcaldesa el viernes 31 de mayo, donde se trataron temas como el proyecto del cementerio, hasta ahora lo que nos supo indicar que para compras de terreno no tienen presupuesto, lo que se puede hacer con la comunidad es que alguien lo de en regalía, o se pueda comprar mediante autogestión, de esa manera cuando ya este el terreno ello pueden intervenir, también se dio a conocer sobre el proyecto de la energía que falta en el sector de Marañón hacia Mata de Plátano, ella quedo comprometida de gestionar la ejecución de este proyecto, invitarlos a la reunión de cuidadores el día jueves en el salón de adultos mayores, felicitar al presidente y a ustedes compañeros por las gestiones, seguimos aportando con las necesidades de los ciudadano. Hace uso de la palabra el Sr. Presidente y menciona que, teniendo en cuenta la situación del país con relación a la parte económica, es complejo intervenir en las vías de las comunidades con el poco recurso con el que ahora cuenta el GAD Parroquial. Por otro lado, aun con estas circunstancias, se han logrado conseguir algunos proyectos, mismos que se han llevado a cabo, como lo es la repotenciación de la energía eléctrica en la Parroquia Membrillo, lo cual es muy beneficioso para la parroquia. La adquisición de la ambulancia fue una petición que tuvo respuesta positiva, pero, a su vez, hay inconvenientes con relación a la licencia. El conductor de la ambulancia debe tener licencia tipo C1, que es para vehículos de emergencia, y actualmente no se cuenta con una persona que tenga este permiso requerido. Aún se está trabajando para poder solventar esta situación, llevando a cabo un análisis con el departamento jurídico del Ministerio de Salud Pública (MSP) y del CONAGOPARE para que alguien con esta licencia opere la ambulancia. Cabe mencionar que el departamento del MSP no puede disponer de un chofer para la parroquia, ya que no habría justificación para ello. Sobre la vía de la comunidad de Guayacán, viendo que se encuentra en mal estado, se enviará la volqueta y la gallineta para colocar material y compactar un poco. Esta sería una medida temporal dado que no contamos con un rodillo que compacte mejor. En reuniones que se han mantenido con el Ing. Carlos Villacreces, Director de Obras Públicas, se ha recibido buenas noticias de su parte; los estudios de la vía principal ya se encuentran en proceso de elaboración. Realizarán una visita para realizar los estudios de suelos medido en kilómetros a lo largo de la vía. Nosotros como Gobierno Parroquial dispondremos de la gallineta para de esta manera agilizar los estudios. Se calcula que se tomará alrededor de 2 o 3 días. Con relación a la solicitud de la Sra. María Mendoza sobre el espacio para el huerto, se debe coordinar con el CNH sobre cómo compartir el terreno, ya que ellos también quieren implementar algunos juegos recreativos para los niños. En relación al tema de los adultos mayores, menciona que ya se ha explicado de qué manera



Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Membrillo

Ruc1360037040001

gadprmembrillo@gmail.com

Membrillo - Bolívar - Manabí

ellos son beneficiados con los recursos del Gobierno Parroquial. Se están ejecutando proyectos que benefician a los grupos vulnerables de la parroquia a los cuales los adultos mayores pertenecen. Está abierto al diálogo para despejar cualquier duda pertinente que ellos tengan bajo el marco del respeto para mantener una buena comunicación. Menciona que la fisioterapeuta del Centro de Rehabilitación ha solicitado contar con un asistente para llevar a cabo las atenciones en el centro, las cuales son bastante altas. Dicho profesional debe salir del presupuesto de los grupos vulnerables. Actualmente, se está a la espera de la debida documentación del Gobierno Provincial para poder proceder con la contratación. Ante lo expuesto, la Sra. Alicia Intriago mociona que se realice la contratación de un asistente para la profesional de fisioterapia. El M.V. Walter Ganchozo apoya la moción presentada por la Sra. Alicia Intriago. Ante lo cual, el Sr. Presidente expone la moción presentada y solicita que se tome la respectiva votación sobre la disposición presupuestaria a través de la partida de los grupos vulnerables para la contratación de un asistente para el área de fisioterapia. Seguidamente, se toma la respectiva votación sobre la moción presentada, la cual fue aprobada por todos los miembros presentes en la sesión, dejando en constancia la aprobación para el traspaso del valor de la partida de los grupos vulnerables a la partida de servicios profesionales por contrato durante el tiempo que dure el proyecto.

6. **Clausura.** -El Sr. presidente reitera su agradecimiento por la presencia de los presentes a la sesión, y su predisposición de darle continuidad para el desarrollo de la sesión; y, siendo las 10h30 min da por clausurada la sesión ordinaria.

Suscribiendo para constancia la presente acta en unión de la Secretaria Tesorera quien certifica:

Lcdo. Oscar Cedeño Montesdeoca
PRESIDENTE

Mg. Oscar Cedeño Montesdeoca

PRESIDENTE
ADMINISTRACIÓN 2023 - 2027

Ing. Karina Sacón Sabando
SECRETARIA TESORERA

Para mayor tenacidad de lo efectuado firman a continuación los señores vocales:

Sra. María Mendoza Pazmiño
VICEPRESIDENTE

Ing. Teresa Zambrano Vélez
VOCAL

M.V. Walter Ganchozo Zambrano
VOCAL

Sra. Alicia Intriago Moreira
VOCAL